

Les jolies colonies de vacances - 1/2

Vous cherchez un taf pour les vacances scolaires ? Vous aimez le contact avec les enfants/ados, l'aventure et le travail en équipe ? Passez votre BAFA et animez des centres de vacances ou de loisirs !

Il arrive un moment où les vacances au Touquet avec Papa, Maman, p'tit frère, Mamie et compagnie nous gavent terriblement, et, à part la semaine en camping à Mimizan (sous les pins) avec les potes du lycée, on se fait bien chier entre juin et septembre...

Et oui, on a beau déposer des CV un peu partout, à 17 ou 18 ans, on n'intéresse pas vraiment les taf qui nous plaisent (pas très envie de vendre des beignets sur la plage par 30° sous la casquette).

Dès 16 ans, alors que je commençais à me faire vieille pour partir en 'colo' (ayant fait le tour des séjours linguistiques), j'ai voulu passer de l'autre côté et voir comme ça se passait dans une équipe de 'monos' (mais pas du même genre que ceux du téléfilm de France 3, :).

Je me suis renseignée sur le BAFA, et j'ai attendu mes 17 pour m'inscrire à une session théorique proposée par un organisme en région parisienne.

En même temps, ne sachant que faire de mon mois de juillet, j'ai tout de suite recherché un stage pratique, c'est à dire un premier poste d'animatrice en centre de vacances. J'ai décroché le job avec un gros coup de chance, et le lendemain de ma session théorique, je partais sur ma 1^è colo ! Pas le temps de réfléchir, j'ai enchaîné les 2 avec une grande zénitude puisque j'étais balancée dans un centre où 100 enfants de la chaude banlieue du 91 foutaient le bordel ! Autant dire que le feeling et le bon sens se sont révélés plus adaptés que ma formation théorique !

Baptême du feu, certes, pendant 3 semaines, à se coucher à 2h du mat' (réunion et 5^è repas entre animateurs oblige) et à être opérationnelle (= de bonne humeur et consciente des responsabilités) à 7h dans les couloirs du dortoir ou au réfec !

En rentrant chez moi, j'étais fracassée, mais enrichie. En plus, toutes les colos ne sont pas aussi éprouvantes : ça dépend du nombre d'enfants, de l'ambiance entre animateurs, de la tranche d'âge...

J'ai adoré prendre des responsabilités, me voir confier un groupe, que ces enfants fassent partie de mes vacances et moi des leurs !

Maintenant, j'adore le frisson qui me traverse quand je me trouve au départ d'un nouveau séjour ; même avec une préparation sérieuse, on ne sait jamais de quoi le séjour sera fait, puisque se sont les enfants qui le font !

J'ai attendu plus d'un an pour continuer ma formation BAFA...je croyais le 3^è stage inutile. Puis j'ai choisi une session pour être Assistante Sanitaire(AS), avec passage de l'AFPS (attestation de formation aux premiers secours). C'était un stage super utile, en fait !

Maintenant quand je pars sur un séjour je peux m'occuper de l'infirmier, des traitements des enfants ; je suis l'anim qui doit être perçue comme la plus cool par les enfants, pour qu'ils n'hésitent pas à venir me voir au moindre souci, quelqu'il soit. J'adore ça, et je suis mieux payée ;))

C'est pareil si vous passez le brevet de Surveillant de Baignade (SB), il en faut un pour chaque séjour en été pratiquement, donc c'est un plus de l'avoir.

J'aime particulièrement les séjours au ski et, pour l'été, les séjours linguistiques.

Attention, pour ce dernier type de séjours, il faut avoir 20 ans minimum, puisque les participants sont des ados, et il faut savoir que c'est plus de l'encadrement (visites, sports, sorties) que de l'animation pure (pas de veillée, de réfectoire...). De plus, un séjour linguistique en famille ne peut valider un stage pratique.

Au début, en postulant auprès d'un directeur, on ne peut pas être trop exigeant : on est jeune, pas trop d'expérience derrière soi, pas de réelle spécialisation...Mais tout ça vient très vite, on se constitue un réseau d'amis animateurs et directeurs pour partir, et on finit même par choisir ses séjours en fonction de la tranche d'âge qu'on préfère, de la destination...De toute façon, mieux vaut être motivé par le contenu du séjour pour partir, sinon on fait du mauvais boulot !

Les jolies colonies de vacances - 2/2

Récapitulatif

Le BAFA, Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur en centre de vacances et de loisir, est un brevet (pas un diplôme) presque indispensable, du moins très apprécié, pour encadrer et animer des «colos».

Il s'obtient en 3 temps :

- une session de formation générale**, assez théorique (avec des mises en pratique), d'une durée de 8 jours
- un stage pratique**, c'est à dire une première expérience sur le terrain en tant qu'anim', soit en centre de vacances, soit en centre de loisirs. 14 jours minimum, réalisable en plusieurs fois (par ex 2 séjours d'une semaine ou 14 mercredi en centre aéré)
- une session d'approfondissement** d'un thème au choix (jeux collectifs, petite enfance, astronomie, bord de mer, AS, SB...).En 6 jours, elle vous permet de vous 'spécialiser' dans ce qui vous plaît.

Un délai est à respecter entre chaque session, et je vous conseille de passer les 3 assez rapidement, pour ne pas perdre votre motivation et, surtout, ne pas vous faire piéger et devoir recommencer. Cependant, vous pouvez quand même répartir la formation sur 20 mois sans problème.

Vous pouvez obtenir des aides financières pour les 2 sessions payantes auprès de la CAF, au niveau de votre département, renseignez-vous bien !

Vous obtiendrez la liste des organismes agréés Jeunesse et Sport en vous adressant à votre DDJS (à la préfecture)

Liens utiles :

www.jeunesse-sports.gouv.fr/formations/bafa.asp

Plus les DDJS (direction départementale de la jeunesse et des sports) de votre lieu de résidence

Organismes de formation :

<http://www.ifac.asso.fr>

<http://www.cemea.asso.fr>

Bonne chance à tous !

Je vous souhaite de vivre tout ce que j'ai vécu grâce au BAFA, et j'attends vos questions si vous en avez.